

¿Qué es la Cultura de Paz?*

La cultura de paz es el conjunto de valores, actitudes y comportamientos que reflejan el respeto de la vida, de la persona humana y de su dignidad, de todos los derechos humanos; el rechazo de la violencia en todas sus formas y la adhesión a los principios de libertad, justicia, solidaridad y tolerancia, así como la comprensión tanto entre los pueblos como entre los grupos y las personas.

Para que nosotros mismos y las generaciones venideras podamos cosechar los frutos de esta cultura de paz, debemos actuar desde ahora.

Es preciso:

* Fomentar la educación para la paz, los derechos humanos y la democracia, la tolerancia y la comprensión internacional;

* Proteger y respetar todos los derechos humanos, sin excepción alguna, y luchar contra toda forma de discriminación;

* Promover los principios democráticos en todos los ámbitos de la sociedad;

* Vivir la tolerancia y la solidaridad;

* Luchar contra la pobreza y lograr un desarrollo endógeno y sostenible en provecho de todos, capaz de proporcionar a cada persona un marco de vida acorde con la noción de dignidad humana;

* Proteger y respetar nuestro medio ambiente.

* Proyecto Hacia una Cultura de Paz. Tomado de la página de internet de la UNESCO <http://www.unesco.org>

Nuevo comienzo*

El año 2000 debe ser un nuevo comienzo para todos nosotros. Juntos podemos transformar la cultura de guerra y de violencia en una cultura de paz y de no violencia. Esta evolución exige la participación de cada uno de nosotros y les da a los jóvenes y a las generaciones futuras valores que les ayuden a forjar un mundo más digno y armonioso, un mundo de justicia, solidaridad, libertad y prosperidad. La cultura de paz hace posible el desarrollo duradero, la protección del medio ambiente y la satisfacción personal de cada ser humano.

La Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó en noviembre de 1997, el año 2000, *Año Internacional de la Cultura de Paz*. La UNESCO coordina las actividades del Año Internacional de la Cultura de Paz en el mundo entero.

Un grupo de Premios Nobel de la Paz, reunidos en París con motivo del quincuagésimo aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, creó el Manifiesto 2000 para una cultura de paz y de no violencia.

Nana Konadu AGYEMAN-RAWLINGS - Clémence Aissa BARE - Ibrahim BARE - Norman BORLAUG - D. Agustín CONDE BAJEN - Dalai Lama - Adolfo Perez ESQUIVEL - Don Carlos Roberto FLORES FACUSSE - Don Manuel FRAGA IRIBARNE - Mikhail Sergeyeovich GORBACHEV Alpha Omar KONARE - Don Arnoldo Alemán LACAYO - Mairead MAGUIRE - Nelson MANDELA - Rigoberta MENCHU TUM - Don Andrés PASTRANA - Shimon PERES - Jose RAMOS HORTA - Joseph ROBLAT - Coretta SCOTT KING - Desmond Mpilo TUTU - David TRIMBLE - Elie WIESEL -

* Texto tomado de la página de internet de la UNESCO <http://www.unesco.org>